

FOCOS

Fitch Ratings espera un crecimiento del PIB de 5.9% en 2021 y del 2.8% en 2022 y señaló que la recuperación está en marcha, pero a velocidades divergentes.

Indicó además que la calidad regulatoria se ha deteriorado constantemente a lo largo de esta administración.

Señaló que la intervención de la política microeconómica en los mercados continúa afectando el clima para la inversión.

AFIRMA FITCH RATINGS

Gobernanza y bajo PIB limitan nota soberana

GUILLERMO CASTAÑARES
jcastanares@elfinanciero.com.mx

Fitch Ratings ratificó la nota soberana de México en 'BBB-' con perspectiva estable, y señaló que la calificación está limitada por una gobernanza débil, las perspectivas de un crecimiento moderado a largo plazo, una intervención política continua que afecta las expectativas de inversión y por las implicaciones para las finanzas del gobierno federal por su estrategia de aliviar la carga fiscal de Pemex.

Joan Domene, economista sénior de Oxford Economics, coincidió en que el crecimiento potencial de México y la baja inversión son los pendientes de esta administración.

"No hay fundamentos fuertes para crecer a tasas superiores a las que veíamos con gobiernos anteriores, la realidad es que tenemos todavía muchos factores de debilidad en la recuperación global, y aparte México no ha sido capaz de restablecer la confianza del sector privado, entonces vemos poco probable que México vaya a crecer a tasas superiores a 2 por ciento hacia final del mandato de AMLO", dijo.

Ernesto O'Farrill, presidente de Grupo Bursamétrica, coincidió en que estos factores han limita-

do a México, y recordó que Fitch mantiene al soberano en el último escalón del grado de inversión.

"Coincidimos con Fitch, el tema pendiente es la inversión, porque hay mucha incertidumbre del lado de las políticas públicas y en el Estado de derecho... Nosotros necesitamos un nivel del 25 a 30 por ciento sobre el PIB para poder tener un crecimiento económico arriba del 3 por ciento", abundó.

Fitch resaltó que la disciplina fiscal ha sido un punto fuerte para la nota de nuestro país. "El soberano está respaldado por un marco de política macroeconómica prudente, finanzas estables y sólidas y una deuda pública como porcentaje del PIB estable proyectada en niveles por debajo de la mediana de otros en BBB", indicó la firma.

En su informe, también destacó que el modesto apoyo fiscal a la economía durante la pandemia dio lugar a déficits fiscales reducidos y a un menor aumento de la deuda en relación con el PIB.

No obstante, señaló que el limitado impulso fiscal probablemente resultará en costos sociales más altos, como por ejemplo, mayores índices de pobreza y subempleo, aumentando el riesgo de cicatrices económicas y sopesando el potencial de crecimiento económico futuro.